

# El Sol de México



A punto de devorar la casa de los Sánchez

**PUEBLA.** Lo que inició como una grieta de seis metros de diámetro hoy es un cráter de casi 100 metros de ancho por 20 de profundidad que ya llegó a la barda del hogar de Magdalena Xalamihua y Heriberto Sánchez. En un mes, la autoridad dará un informe sobre el origen del hundimiento en un municipio que desde hace años reclama a Bonafont la sobreexplotación de mantos acuíferos.

Pág. 6

CIUDAD DE MÉXICO | JUEVES 3 DE JUNIO DE 2021 | AÑO LVI | NO. 20,058 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

\$10.00

## TRAEN PROTESTA A CDMX

### Normalistas sobreviven con 9 pesos diarios

Para este 2021, el Gobierno federal asignó un presupuesto de nueve pesos diarios a cada uno de los 90 mil normalistas en el país. Las 264 escuelas recibirán este año 170 millones de pesos, 43.7 por ciento menos que en 2020, siguiendo una tendencia de continuos recortes desde hace al menos seis años. La demanda de mayor presupuesto y becas, entre otras, detonaron el 18 de mayo protestas de normalistas de Chiapas, Puebla, Michoacán y Guerrero. La detención de 95 estudiantes de la normal de Mactumatzá, en Chiapas, y luego unos 43 jóvenes de la normal de Teteles, en Puebla, elevó el tono de los reclamos en las calles de varias ciudades del país. Si bien los estudiantes fueron liberados, los contingentes llegaron ayer a la Ciudad de México respaldados por la disidencia del magisterio. **Pág. 4**

## ÚLTIMO DÍA DE CAMPAÑAS

### Reportan cuatro ataques

Una candidata en San Luis Potosí, otra en Guerrero, el equipo de una aspirante en Edomex y el padre de un líder de partido en Veracruz fueron objeto de agresiones. **Pág. 11**

## RUMBO A LAS URNAS

### Cuesta caro no votar

Si todos los ciudadanos de la lista nominal acuden a las urnas, el costo de cada voto será de 107 pesos, o de 260 pesos si el abstencionismo es cercano a 60%, como en 2003. **Pág. 5**

## SE PONE OPTIMISTA, PERO NO TANTO

# Prevé el Banxico más crecimiento e inflación

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

### El repunte del PIB no será suficiente para reponer los empleos perdidos el año pasado

Foto: Cuartoscuro

El Banco de México (Banxico) aumentó su expectativa de crecimiento del Producto Interno Bruto a seis por ciento al cierre de este año, desde un 4.8 por ciento hace tres meses. Pero en este escenario también anticipó que los consumidores mexicanos deberán enfrentar alzas de precios fuera de la meta oficial y una oferta de empleo insuficiente.

El crecimiento del PIB pronosticado por el Banco Central se approxima al 6.5 por ciento calcu-

lado por la Secretaría de Hacienda hace unos días.

Esta expansión del PIB estará impulsada por la fortaleza de la demanda externa, particularmente por los apoyos a empresas y ciudadanos otorgados en Estados Unidos, y por una reactivación del consumo interno por la vacunación contra el Covid-19, señala el Reporte trimestral de inflación del Banxico.

Aun así, el crecimiento económico no será suficiente para com-

pensar la caída en el empleo de 2020, debido a que este año, en el mejor de los casos se crearán 570 mil plazas nuevas ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), según el Banco Central. Esta cifra está debajo de las 647 mil 710 plazas formales perdidas al cierre del año anterior.

"No porque crezcamos seis por ciento este año habrá un repunte en el empleo; hay otros factores que también afectan esta dinámica. En el mejor de los casos, en 2021 habrán 600 mil empleos, pero en sexenios anteriores había una creación de casi 800 mil puestos al año", dijo Armando Leñero, presidente del Centro de Es-

tudios del Empleo Formal (CEF).

El 2 de enero de este año, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, prometió que entre enero y marzo de este año se iban a crear 670 mil empleos, lo que dejaría al país en el nivel previo a la pandemia.

Armando Leñero añadió que para incrementar la generación de puestos de trabajo es necesario propiciar un mejor ambiente de confianza para detonar una mayor inversión privada.

En cuanto a los precios, Banxico prevé que la inflación cierre en 4.8 por ciento, muy arriba del 3.6 por ciento que anticipó en su informe previo. **Pág. 16**

## MUCHA MALDAD

### EL TERROR AL RESCATE DEL CINE

Con el estreno de El Conjuro 3, cuya saga ha recaudado mil 800 mdd, se espera que más gente regrese a las salas de cine.



## DISRUPTORES

### Es pionero del podcast en México

Dany Saadia, fundador de Dixo, la plataforma pionera de los podcast en México, habla del rumbo de una industria que nació hace tres lustros.



Juan Velediz  
Alberto Aguilar  
Juan José Origel  
**Gossip**



7 503 006 093 029